南



会 長 粕 谷 邦 男

ルギーを自分だけの為に「絵 の春無事定年退職。やっとエネ 高校の美術教師を勤め上げ、こ のか、誠に心細いスタートにな 飛な同窓会長依頼の話。結果的 に没頭出来ると油断があったの ってしまった。38年間愛知県で 優柔不断な小生に本当に務まる の長電話。何度もお断りした突 に引き受けてしまうと云うこの 夕食も済ませたある夜、一本

さて、我が母校でも平成20年

空白をどう埋めるのか。と思っ うと云うのか…。この4数年の 間知らずで融通がきかない四拍 描き」とは頑固で我がまま、世 子と来ている。そんな私を試そ 本の電話がそれを覆すとは。「絵 もしなかった。事もあろうに 市の事、あまり関係なく過ごし て来た。意識した事もなく気に 南高卒業後は学校の事、四日 そんなことは実に下らな

いる。 バイザーでいいと軽い気持ちで 優秀なスタッフに囲まれ、アド い、自分の一生の延長線のこと。 一切考える事をやめた。幸いに

晶がこの立派な学園に成長させ じうれしく思います。南高に係 ていただいたと感謝する次第で 士の姿を見聞きするに誇りを感 かしい実績。内外で活躍する同 に及ぶ長い歴史と重い伝統、 に創立50周年を迎える。半世紀 わったすべての人達の努力の結

やや感傷的になり反省。

ろを拾った。赤土の広場にポツ び汗を流し、グランドの石こ 期間。その夏、登城ヶ丘へ移転 の仮校舎での開校。我々2期牛 った。皆で机を運び、椅子を運 し、待ちに待った我が学舎であ は富洲原小学校の仮校舎で一学 伊勢湾台風の年に富洲原中学

> いていた。 貧しくとも先生も生徒も目が輝 を我々に熱っぽく植え付けた。 風間校長は「パイオニア」精神 体育館もなかった。当時の校長 ンと白い校舎が一つ。プールも

ほろ苦い青春の一ページであっ られ初夏には稲の香りがした。 って背を丸め、夕立に追っかけ るものはなかった。北風に向か 校までは田んぼのみで、何も遮 ちっぽけな南日永の駅から学

それらのドラマを思うと感無量 人生が展開している事でしょう。 人を超えたと云う。泣き笑いの にきび顔の卒業生は一万五千 "あれから早や40年

ろしくお願い申し上げます。 だきたくご支援、ご指導の程よ 皆様の若い力を是非貸していた 窓会がどう改革したらいいのか 魅力的な学校になる様にこの同 四日市南高等学校が、より一層 から「心」の時代に変わります。 歩みました。でも21世紀は「物_ 四日市の経済も高度成長と共に 今後同窓会も改革の時代です

完成した新武道館

2005年



発行所

vww.4nan.jp/~dousou/

四日市市大字日永字岡山 三重県立四日市南高等学校 同窓会 TEL.0593-45-3177

6月の初めには体育祭が待って の末には県総体をひかえ、また、 ざいます。さて、母校は登城ケ 支援をいただき誠に有り難うご とお慶び申し上げます。平素は います。 い季節を迎えております。5月 元気な掛け声が響く、素晴らし ンドや体育館から新入部員達の 南高校発展のためにご理解とご 丘の新緑に彩られ、また、グラ 会員の皆様にはご健勝のこと

ど要らないのではないかと考え が盛んですが、小難しい理屈な ことを嬉しく思うと同時に、そ ある学校へ来させていただいた 園から来ました。歴史と伝統の が力を合わせて子どもを育てて ンスを考えながら学校と保護者 と言うように、この3つのバラ ています。昔から「知・徳・体 の責任の重さを感じております 世間では学力をめぐって議論 私はこの4月にいなべ総合学

事であると考えて ろしくお願いしま のために頑張りた が、南高校の発展 います。微力です いと思います。 いくことが最も大

場しています。

のシラバスを作成 徒による授業評 ました。今年度は た。また、各教科 価」に着手しまし は「授業公開」「生 取り組みとして より良い授業作り し、生徒に配布し

中 村 秀 文

学校長 拶

昨年度の大きな いずれにしても、部活動と学

究を進めます。

ダーフォーゲル女子、囲碁将棋 部、文芸部などが全国大会へ出 待されます。その他では、ワン っております。練習環境が充実 選手権に出場し、ベスト16にな 県総体5位、女子が県新人大会 昨年度、柔道部は男子が個人で がある立派なものです。採光、 張っています。新しい武道館が 習と部活動の両立をめざして頑 で優勝し、個人で全国高校柔道 マッチしたものです。ちなみに、 インといろいろな機能がよく 1億円、たたみ200畳の広さ 3月に完成しました。 総工費約 加率は90%となっており、 で、昨年度も今年度もクラブ参 くの生徒が苦労をいとわず、学 部活動も従前と変わらず活発 これからの益々の活躍が期 水冷方式など建物のデザ

門学校54名、公務員1名、浪人 ずれも延べ人員)、短大及び専 266名、私立理系303名(い をあげてくれました。 後まで頑張りぬき、立派な成果 等19名という結果でした。大学 公立合格者100名、 人試でも生徒達は後期日程の最 また、昨年度の進路状況は国 私立文系

ますようお願い申し上げます。 さまからのご指導ご鞭撻を賜り に努めてまいりたいと考えてい のバランスのとれた人材の育成 習の両立を推奨し、「知・徳・体_ 今後とも、同窓生のみな

(平成17年5月)

に向けて、更に研

The Recent State

平成17年7月8日

2年在校生を対象に様々な職業の8名の同窓生による講演会が行 われました。

FMよっかいち社長 氏 (14期生)

去の様々な経験にも触れ、とて そして彼らは「アントロプレナ どんな苦労があったのかなど過 会社をつくりあげてきたのか、 設立から今日まで、どのように れている山路氏の講演は、会社 ました。そういった挑戦起業を ち上げる若者がたくさん出現し も夢のあるわかりやすい内容と プレナーとして四日市で活躍さ 「ベンチャービジネス」と呼び - 」として紹介されてきました。 四日市南高校卒業のアントロ インターネットの出現と同じ 世界中でIT関連会社を立

中村泰氏(18期生) 中村循環器科医院医師

1.「医学ははたして人に貢献

2.「生命の価値はみな同じ しているのか?」

を検証されました。 その答えはNOであるとの理由 みであると前置きされた上で、 の問いかけをし、この二点は医 療従事者にとっての根本的な悩

例を挙げて解説され、結びとし 問題点と魅力とをそれぞれ具体 その後、職業としての医療の

> 徒達に期待することとして、学 とさえ言える講演でした。 苦しみを語って下さり、感動的 口で、医師としての喜び、悩み、 ージを下さった。素直な語り 習面、精神面の両点からメッセ

弁護士

三林 昭典 氏(18期生)

生徒と共にうかがった。 活躍中の三林昭典さんのお話を 弁護士として名古屋を中心に

の司法を目指したきっかけや法 受けている現状を三林さん自身 度」、「弁護料」自由化等々、司 法試験、弁護士の量、質への影 ていただいた。 律事務所の日常とからめて話し 法をめぐって様々の変化が持ち 響、近々導入される「裁判員制 「法科大学院」設置による司

河合塾メディア教育総括 広三三 氏 (19期生)

ら、とてもわかりやすく解説し ていただきました。 できあがる過程を、メディアル 「河合塾サテライト講座」の ムで、情報機器を駆使しなが

を組み合わせて、良く理解でき どまらず、図表や画像と人物と 単なる講師の講義の撮影にと

て医療系への進路を希望する生

きました。 過ごしたいと熱く語っていただ するなら目標を持って有意義に ることができる。どうせ仕事を ければ高いほどやる気を発揮す 力を重ねてきた経歴や、夢が高 叶えたい目標のために地道に努 ョントークで意見交換しました の話から、仕事とは… 働くと 生徒たちを交えてセッシ

にも、丁寧に回答いただきまし 生徒から出た次のような質問

のか。 事)が多いのはなぜか。・特集 で紹介したメニューは試食する て。・特集についてはランチ(食 ・「くじら」の名前の由来につい

三井不動産勤務 誠 氏(21期生)

されました。 ていたサッカーの活動から説明 ご自身が高校生時代に入部され とめ、どう動かしていくのか、 いかなるもので、それをどうま れました。次いで、企業組織が 島のジャズドリームを例に話さ 身近にあるララスクウェアや長 ような仕事をしているところか

わかり、生徒にとって大変有意 景にはたくさんの取材があるこ 義な時間であったと思います。 とも、その記録ビデオからよく るVTRの制作までの過程や背 色々な質問のやりとりを通して うすれば売れるのか、 言及されました。 て物をどうやって売るのか、ど また、マーケティングについ

生徒との

「くじら」編集室社長 さつき 氏 (21期生) 四日市市議 議会運営委員長

くじら編集室の会社設立まで

面的、俯瞰的な物の見方をして を通して、物の見方が大きく変 海外での様々な人々との出会い 特に、大学の雄弁部での活動や までの軌跡を語って頂きました 欲しいことなどを話されました わったこと、高校生諸君にも多 マン時代を経て、政治家になる ら始まり、大学時代、サラリー 「日本一周ひとり旅」、その後の 水谷 正美 氏(23期生) 南高時代の体育祭の思い出か

や、四日市市の抱える借金、東 り、四日市市との合併で楠町に くの質問に答えて頂きました。 海地震対策、議員の年収など多 メリットはあるのかという質問 後半は、質疑応答の時間とな

槙田 友紀 氏(31期生) ジャズピアニスト

を取り入れ、話はわかりやすく ックアップや現在の仕事の様子 の悩み、米国留学への両親のバ 好評でした。 南高の思い出、東京の音大で

三井不動産という企業はどの

生徒たちは非常に感動し楽しめ 事をしていることが大いに生徒 会のような雰囲気と生演奏で に伝わっていた。OBとの交流 事ではなく、 ていました。 誰でもできるというような什 大変だが楽しく仕











氏 槙田友紀

市川さつき 氏

山路 熟 氏

吉原 誠 氏



ら5月15日です。その間の平

続きをしてください 取り、本人が直接来校して手

実習年度の前年の4月10日か

日に、事前に総務部と連絡を

聞きしました。 》 習

Teaching Practice

今年も教育実習が行われました。第40~42期生の方々に感想をお

山田亮太

41 期 生

なく、毎回毎回、悪戦苦闘の連 という間」という感じでした。 しました。計画通りに進む事が ていた以上に短く、正に「あっ 授業の方は、予想以上に苦戦 2週間という期間は、想像し

葉ほど初心者にふさわしくない

言葉は無い」ということでした。

成功よりも失敗が多く、満足

に感じたことは「完璧という言

の貴重な体験をさせて頂き、誠 その事は教科を問わず、生徒の に有難うございました。最後 計画作成の励みとなりました。 反応の差で表れていたと思いま 授業も、綿密に計画されていま き、驚愕しました。どの先生の 行っている授業を拝見させて頂 す。そのことがより一層、授業 した。私のものとは雲泥の差で そんな中、南高校の先生方が 体育祭を挟んだ2週間。数多 貴重なご指導下さった先生 指導教官の宮崎先生をはじ 本当に有難うございました。

めだと思い、努力しました。

がんばろう。それが実習生の勤 完璧を目指す心だけは捨てずに は無理かも知れない。それでも、

田畑雅基

42 期 生

私は3年生の日本史を担当さ

すが、この約2週間の実習生活

を振り返って少し書かせてもら

せていただきました。受験生を

前川明久

大学で生徒として生活し

これから教育実習を申し込まれる予定の皆さんへ

教育実習の申し込み期間は、

でいたのですが、私が実習初日 任重大だ、完璧な授業ができる 教えるということで、これは責 ように勉強しないとと意気込ん

していきたいと思います。

のいく授業がなかなかできなか

ったのです。授業の内容はもち

ろん、板書の工夫、授業進行の

スピードなど様々なことに注意

代がよみがえってきました。

で、生徒と接している時のすご ずっと教えていたいという考え 生徒と接することが好きなので く嬉しそうな表情をする先生方 大変お世話になった清水峯夫 私が教員を目指したのは とてもありがたかった 阪野優先生が指導教員と

私は、この恩師との出会い以 「出会い」を大切にしたいと

たと思います。 をこの2週間で少しは感じとれ は感じられない学校というもの 解消されました。自分が生徒で 学校の生徒たちによってすべて 学校の先生方、同じ教育実習生 レッシャーを感じていましたが いうことに不安や期待というプ 間だが教師として教壇に立つと

良い教師になれるよう日々精進 活かし、初心を忘れることなく この教育実習で学習したことを

中瀬古真嗣

先生、 に感動したことにあります。

りました。まだまだ教師という

教育実習も残す所後2日とな

40期生

職業について何も分からないで

す。2週間、本当にありがとう なことを学びたいと考えていま らも多くの人と「出会い」様々 思うようになりました。これか ございました。

ている私にとって、自分が2週

私のこれからの人生の中でも

坂道はとても懐かしく、高校時 れることになりました。学校の ことで、約3年ぶりに母校を訪 教育実習をさせて頂けるという 私は平成14年の卒業で、今年 41 期 生

ようにするので精一杯でした。

経験の浅い私には完璧な授業

どころか大きな過ちを犯さない を払わねばならず、完璧にする



躍進する部 Club Activities

年前に赴任したときは、そんな だろう? 道場は錆びた鉄筋に 替わりで、ただ柔道をしている みバケツを待機させました。3 カ所。いつも道場の隅には山積 かび畳、屋根からの雨漏りは20 だけ。そこに何を求めているの 介をしたのが始まりでした。し いました。お互い簡単な自己紹 運ぶと生徒が3人柔道着を着て かし放課後の生徒の顔ぶれは日 2003年4月、道場に足を

り礼に終わる、その心。生徒に を通しての人間形成。礼に始ま と男が3人、女が1人。まず取 した。5月に3年生が引退する はそこから伝えたいなと思いま 日までの発展があります。柔道 力善用」「自他共栄」の精神で今 感じで始まった柔道部。 柔道は嘉納治五郎先生の「精

し、これからますますソフト面

も、今年の3月に真新しく完成

先輩方が慣れ親しんだ道場

ろまでは来たように思います。 みがようやくつぼみとなるとこ

山が県総体個人3位。女子は団 ト16。そして3年目の今年は村 新人戦では小林未来が女子個人 未来がインターハイ出場を決め 体が東海総体出場、 全国高校柔道選手権ベス 個人は小林

と言い続けました。 るから自分の存在価値が高まる も辛くなってからが本当の練習 楽な練習は誰でもやります。で 間であること。気分がいいとき 節があり我慢と辛抱ができる人 努力」することの大切さと、礼 出たら関係ありません。「日々 か弱いか、そんなことは社会に り組む姿勢を求めました。強 です。誰もができないことをや

は次の平日に反復しまた休日に うになってきました。練習時間 み、その成果も出始めました。 個々が具体的努力目標に取り組 それは何事も同じだと思います で試す、と年間計画でレベルア 試す。各学期の取り組みを遠征 は他校で総合練習。新たな課題 以上の内容をこなせます。休日 の少ない平日は基本の反復練習 2年で県総体個人ベスト8。県 にすれば行動が明確になります ップを目指します。目的を明確 行動を無駄なくすることで時間 を理解し始め、行動に移せるよ も、2年目になると、その意味 初めのころ慣れずにいた生徒 初心者から始めた村山尚弘は す。柔道部の生徒が活動できる を向上させていきたいと思いま

いいたします

ので、ご支援賜りますようお願

し、日々努力を続けていきます 技体+脳のさらなる向上をめざ さまに感謝の心を忘れずに、心 し上げます。南高柔道部はみな 戴しこの場をお借りしてお礼申 出場に際し、沢山の寄付金を頂 Bの方々には今回インターハイ 感謝しています。特に柔道部〇 の方のご理解とご協力の下だと のも、諸先輩や保護者など沢山

手権大会で、男子団体戦は強豪 に惜敗、結果準優勝でした。昨 鈴鹿高専を敗ったものの伊勢高 5月開催の三重県高校囲碁選



年全国大会出場を果たした女子

ました。個人とチームの取り組

個人戦は、残念ながら今年は準

優勝という結果に終わりました が悩みの種です。 った感があります。主力メンバ ーが3年生ばかりで後継者不足 一時の囲碁ブームも早過ぎ去

の生徒と交流が出来ました。 近文祭には3名が参加し、他県 出場、また三重県で開催された した。この内1名が全国大会に 校文芸みえ」に2名が入選しま 私たち文芸部は、昨年度「高

は文芸誌「ホロスコープ」を発 9名で活動しています。6月に 行していく予定でおります。 行し、その後は隔月で部誌を発 今年度は新入部員2名を含め

総体では団体戦に出場できませ が引退したため、男子がわずか 高校総体で3年生1名(男子) 女3)、2年生2名(女2)で で頑張っていきたいと思います んでしたが、今年度は少数精鋭 1名になりました。女子も高校 今年度は、1年生4名(男1

きました。今年も県代表をめざ た、春季大会では1年生を主体 では優良賞を受賞しました。ま 賞を受賞して県大会に進み、県 学校演劇大会では、生徒創作の に、『夏芙蓉』を上演し金賞に輝 しました。北勢地区大会で優秀 して頑張ります。 『THE☆PRESS』を上演 演劇部です。夏の三重県高等

インターアクト部

創部23年目の今年、 部員数が

> 日野の障害者施設群などでボラ が、皆元気に老人保健施設や西 5名にまで減ってしまいました ンティアをしています。

ひご協力をお願いします。 活動を見かけられましたら、 などで南高生の街頭募金や献血 近鉄四日市駅前や日永カヨー

動にご期待下さい。 グラミングコンテストに向けて、 をしています。電算無線部の活 ぜひアクセスしてみて下さい。 様の元へお届けしていますので、 作業があります。学校での出来 南高校公式ホームページの更新 ブログラムやコンテンツの制作 事などの情報をタイムリーに皆 現在は夏に行われる全国プロ 電算無線部の主な活動内容に、

公園に電飾パネルを制作予定で 年通りの活動をしています。 りかかった時は是非ご覧下さい。 依頼で、四日市駅前アピタ前の 名、3年13名の合計19名にて例 ヶ月程展示 (点灯) します。通 す。他校と一緒の展示ですが1 本年11月20日に青年会議所の 1年生が3名入部し、2年3

に作品制作に取り組んでいます。 が、練習は非常に熱心で意欲的 少ない部員で活動しています

ます。本年度も南高祭、三重県 高等学校文化祭書道部門に出品 ような感動を味わいながら、制 独自の魅力を感じ、身震いする 作に励んでいきたいと考えてい 日々の練習を通して書の持つ

予定です

の勢いで夏の大会に好成績を狙 名が県大会に出場したので、こ は3名が県大会に出場しました 会で男子団体が2位、個人戦で ています。昨年の成績は北勢大 を基に日曜日以外は毎日練習し 達自身で作成し、そのメニュー ています。練習メニューを自分 い頑張ります。 男子10名、 今年の成績は、春の大会で2 女子4名で活動し

いて頑張っていきたいと思いま しました。これからも技術を磨 ンドがオーディエンス賞を獲得 ックフェスティバルで本会のバ を行う大所帯になっています。 って作られてから3年が過ぎま す。この同好会は、先輩達によ で行われたティーンズミュージ したが、今では30人近くが活動 先日、第一楽器わんわん支店 こんにちは、軽音楽同好会で

よろしくお願いいたします。 起こしたいと思います。御声援 野球部の歴史に未だ刻まれぬ と戦績を刻んできました。その ようとしています。野球部も開 日々練習に励んでいます。

音楽部は今年度は10名で活動

の方がよく指導に来て下さり、 仲良く練習しています。OB 現役生を支えて下さっています。 技術面ばかりでなく様々な面で しています。少人数ですが毎日

伝統ある四日市南高校男子バ

レーボール部も、部員数の減少

ソフトテニス部 3年ぶりに男女そろって団体

「甲子園出場」に向けて部員46 校年から結成され、様々な伝統 この夏、秋、四南旋風を巻き まもなく本校も50周年を迎え

唱祭、合唱コンクール、年末の 果を発表しています。また、合 三重音楽祭にも参加しています。 い、文化祭では日頃の練習の成 入学式や離任式では校歌を歌

バレーボール部

り二回戦に進出したのが最高成 回戦にて、上野商業高校をやぶ インターハイ三重県予選大会一 してきました。今年度の実績は とともにその戦力も徐々に低下 アメリカンスポーツである以

せん。「負け」から多くを学んだ 上、勝負にこだわらねばなりま

取り組んでいます。 鈴木正司先生が新たに顧問に加 わり、気力も十分に日々練習に 生部員だけになりました。しか し、3年生が引退した今、1年 戦出場を果たした県総体が終了 し、南高ソフトテニス部出身の

導よろしくお願いします。 だ未熟です。先輩の皆様、ご指

でも、初心者も多く、まだま

ないですが、みんなで楽しくや ます。活動は月に1~2回と少 八程の人が家庭部に所属してい 1年生から3年生までで、70

っていて、最近ではガトーショ っています。お菓子を中心に作 例のうどんをみんなで協力して い中大変ですが、今年も毎年恒 コラや苺大福などを作りました。 2学期には南高祭があり、暑

作りたいと思います。

南高祭での舞台発表です。 活動は、夏の日本音楽演奏会と いてお琴を弾いています。主な の放課後に講師の佐藤先生を招 私たち箏曲部は、毎週木曜日

けて「風の色」を練習していま 張りたいと思います。 す。良い演奏ができるように頑 今は夏の日本音楽演奏会に向

サッカー部

上心を忘れない集団を目指して は未成熟ですが、ひたむきな向 目標にしています。技術や戦術 ちを前面に押し出したチームを ートフル」という事で戦う気持 した。新チームのテーマは「ハ ーナメントで敗退してしまいま インターハイの予選も一次ト

時間は真剣。大好きなサッカー に取り組んでいます。 学業も大変ですが、クラブの

バスケットボール部

けています。今後とも応援を官 移行し、夏の1年生大会、秋の 男子・女子とも地区予選で惜敗 数は男子34名、女子28名で活動 しくお願いします。 選抜優勝大会に向けて練習を続 しました。大会後、新チームに しています。インターハイは 2005年度4月現在、部員

天文部

大声で歌って下さい。 南高校歌のメロディーにのせて 「南高天文部の歌」 南高校~天文部~♪ 限りない不思議を秘めて~ 星空に想いめぐらせく この空は宇宙へつづく♪ 太陽の黒点さがし♪

ハドミントン部

後ともよろしくお願いします。 チームがスタートしました。今 3位、単では加藤が3位入賞。 海総体県予選2部女子の部で大 組が3位、5月上旬の全国・東 の四日市市民大会は後藤・森下 回戦で敗退しました。4月下旬 及ばず男子は二回戦、女子は一 久保・宮津組と加藤・坂本組が 6月から1・2年生主体の新 5月27日の県総体では、善戦

限られた時間の中で充実したク ラブ活動を行っています。 回数も少なく、テストなどで抜 ることになりました。週1回と 1年10名と多くの部員で活動す けてしまうこともありますが、 今年は3年3名、2年8名、

見ていただきたいと思います。 予定なので、日頃の様子などを

今年も南高祭でお茶会を開く

すが、泳げることを喜びに毎日 練習と「忍」の一言で乗り切っ の練習に取り組んでおります。 てきました。悪条件ではありま グと週に一、二度の通いスイム す。長い冬期の陸上トレーニン 水温20度。今年の泳ぎ初めで

権を獲得できればいいなと思っ 一種目でも多く東海大会出場

ハンドボール部

の敗退。共に成績だけではなく た。また、卒業生も参加、 は新人大会、春季大会とベスト いている感がします。特に女子 て指導をしてくれてます。 1年生も多く入部してくれまし 4位に入賞。男子も4強入目前 年々クラブとしての質が上向 そし

楽しみです。 で作っているようです。今後が クラブの盛り上がりはみんな

も発行できました。 は「少数精鋭」で頑張ってきま したが、昨年度は一部英字新聞 した。休部の危機に瀕していま 私たち「四日市南高新聞」部

に発表する予定です。 ました。作家志望の3年生の文 芸作品も今年の「文化祭記念号」 徒が入部し、「壁新聞」を発行し ていて下さい。 久し振りに活動意欲旺盛な生 楽しみに

イラスト部

りの活動です。 が…。その他の活動はいつも通 続きはどうなるか分かりません が1人入り、北館近くのプレハ ト入りの小説を発行しました。 ブで楽しく活動しています。 活動は、昨年に新しくイラス イラスト部は、今年新入部員

のページから行けるので、よか ったら見て下さい。 ームページが出来ました。南高 昨年、ついにイラスト部にホ

ガキが多くの同窓会員に郵送されております。

同窓会名鑑を作成するという名目で、調査ハ

はありませんのでご注意ください。手口です。これらは南高校同窓会とは一切関係・ 正規の同窓会名簿は13年度に発行済みです

ご注意ください

往復ハガキ等で高額な名簿の購入を勧める等の

平成十六年度 進 状

理科学コースでは卒業者数79名 ど)5.7%という内訳でした。数 期大学7.8%、各種·専修学校8.5 公立大23.8、私立大48.8、短 318名で、進路別比率では国 中、国公立大53%私立大29%で 平成十六年春の卒業生は 就職0.%、その他(浪人な

過去最低となっています。 ました。国公立大学の志願倍率 数で昨年比約5%の減少になり 全国の国公立大離れは総受験者 た。受験人口の減少と合わせ、 募集専有率では82%になりまし も50倍で、センター試験導入後 大学の5教科7科目は拡大し、 平成十七年度入試では、国立

試では前年比92%となり初めて 何われます。 センター利用型入 後まで粘り強く受験した様子が 年比99%とほぼ前年並みでした。 18歳人口の減少に比べると減 2年連続の減少ではありますが、 では志願者数は前年比97%と ようとする安全志向や、より高 新過程入試を控え浪人を回避し 少幅小さく、 い志望大学の合格を目指して最 一方、私立大学一般入試全体 特に二期入試は前

> 傾向で推移しました。 資格志向人気学部を除けば易化 ました。また、私立大では実学 理・工離れから易化傾向になり 文学部が5-7化で、工学部が 前年度を下回りました。 地元圏で言えば、三重大学人

昇、6教科7科目文系型が前年 系間に差が生じました。 語もやや難化したため理系と文 物IBは平均点が抑えられ、英 しました。一方、日本史B、生 が大幅上昇し、国語ⅠⅡも易化 В 比横ばいとなりました。化学Ⅰ 教科7科目理系が前年比11点上 大学入試センター試験は、 地理B、現代社会の平均点

校になります。 は259名で、 出願校数は1307校、受験者 でした。私立4年制大学の延べ 222名が合格、合格率は47.5% 私大では延べ467名が受験し %でした。また、センター利用 名、合格者は85名で合格率は39.4 立大の一般入試受験者は216 での受験率は4.6%でした。国公 は298名で、英語受験ベース 本校のセンター試験出願者数 併願校数は約5

学部別の受験動向は国公立

が南高の使命であり、課題であ 時代こそ、確固とした基礎学力 ニング試験導入など大きな改革 年度にあたります。大学入試セ ると考えるところです。 の充実をしっかりとはかること ています。しかし、このような への動きなど受験環境は激動し 独立法人化による影響、国公立 が行われています。国立大学の 大学入試日程の前期入試一本化 ンター試験も時間割、

りますので、 校として頑張りたいと思ってお こ鞭撻をお願い致します。 今後も地域の期待を担う進学 (進路指導部 三枝義久) 先輩諸氏のご指導

統に受験者が集中しています。 化すると考えられます。 鹿医療科学大への志願者は安定 す。地元の三重大、皇學館、 の志望者は増加すると思われま り、今後さらに教員養成系統へ られます。小学校教員不足もあ 護系統への人気は継続的に認め 統、保育、管理栄養、医療・看 を専有しています。教員養成系 国公立大では全受験者数の51% 私立大を問わず工学、理工学系

さて、今年度は新過程入試初 英語リス 鈴

2004年 3 計 大学合格者数

2004年人試 7		
大学名	合格	
北見工業	1	
弘前	1	
山形	1	
茨城	1	
筑波	1	
群馬	1	
千葉	1	
電気通信	1	
富山	1	
金沢	1	
福井	3	
信州	6	
静岡	5	
愛知教育	2	
名古屋	4	
名古屋工業	5	
岐阜	3	
三重	37	
滋賀	1	

大学名	合格
神戸	1
和歌山	2
鳥取	4
島根	3
広島	1
山口	1
愛媛	1
国立大学計	89
公立はこだて未来	1
会津	1
高崎経済	1
群馬県立女子	1
富山県立	1
石川県立	1
福井県立	1
愛知県立	2
愛知県立芸術	1
名古屋市立	2
三重県立看護	2

大学名	合格
滋賀県立	2
京都府立	1
兵庫県立	1
岡山県立	1
県立広島	1
下関市立	1
公立大学計	21
獨協	1
帝京平成	5
青山学院	1
学習院	1
慶應義塾	1
工学院	2
芝浦工業	1
専修	3
創価	8
拓殖	3
帝京	2
東海	6

大学名	合格	大学名	合格
県立	2	東京工科	3
府立	1	東京電機	1
県立	1	東京農業	1
県立	1	東京理科	1
広島	1	日本	8
市立	1	法政	2
大学計	21	明治	1
	1	立教	2
平成	5	立正	1
学院	1	早稲田	1
院	1	金沢工業	12
義塾	1	北陸	1
院	2	福井工業	2
工業	1	岐阜女子	1
	3	静岡文化芸術	2
	8	星城	3
	3	名古屋学芸	7
	2	愛知	17
	6	愛知学院	14

合格	大学名	合格
3	愛知工業	41
1	愛知産業	1
1	愛知淑徳	24
1	愛知学泉	2
8	金城学院	15
2	椙山女学園	16
1	大同工業	5
2	中京	48
1	中京女子	12
1	中部	29
12	同朋	2
1	豊田工業	2
2	名古屋外国語	19
1	名古屋学院	7
2	名古屋経済	1
3	名古屋芸術	3
7	名古屋商科	6
17	名古屋女子	20
14	南山	24
	3 1 1 1 8 2 1 1 2 1 1 1 2 1 1 2 1 1 2 1 2	3 要知工業 型知産業 愛知遊徳 1 愛知学院 8 金城学院 1 大同工業 中京 中京 1 中京女子 中部 同朋 12 同朋 1 豊田工業 2 名古屋外国語 2 名古屋学院 2 名古屋経済 3 名古屋商科 17 名古屋女子

大学名	合格
日本福祉	16
名城	80
東海学園	2
桜花学園	6
人間環境	5
皇學館	14
鈴鹿医療科学	11
四日市	3
長浜バイオ	2
大谷	2
京都産業	3
京都学園	3
京都女子	2
京都橘	1
同志社	7
同志社女子	1
佛教	1
立命館	27
龍谷	5

7() [
大阪経済	1
大阪経済法科	2
大阪芸術	2
大阪工業	1
大阪産業	2
大阪体育	1
大阪電気通信	1
関西	14
近畿	25
阪南	12
関西学院	3
甲南	6
甲南女子	1
神戸学院	1
奈良	2
九州東海	1
私立大学計	657

大学名 合格

Communication

式の質問に答えていただきました。 長年本校に勤務され、退職または転勤された先生方にアンケート形 生お元気ですか?

【アンケート項目】

①南高を転退職されてから何年になりますか

③趣味あるいは余暇の活用などの様子をお聞かせください。 ② 現在のお勤め先 (お仕事) と併せて近況をお聞かせください

④ 南高時代の最も印象に残っていることはどんなことですか。

⑤ 南高及び南高生、同窓生にご助言、メッセージをお願いします。

妙 子 先生

①夢漠々の思いです。南高を去

②定年退職後、 勉め、現在サークル活動(主 会教育、文学サークル育成に 教職をすべて去って後は、社 うか。初めて群制度が敷かれ って28年余になりますでしょ ンター講師など引き受けてお に5講座、 に古典講座)を四日市と桑名 に去りました。 て最初の卒業生を送ると同時 その他中日文化セ 私学に奉職し

ります。南高の卒業生のなか でも参加している方々があり

③自宅が川越町のため、 山歩きを楽しんでおります。 山の趣味を花に転化させて里 勉学のための読書を怠らず続 を感じながら、古典講座の普 訪れる機会も殆ど無く、嘗っ けていこうと努めております しさを教えられ、昔からの登 ての箱ヒダのスカートに郷愁 友人に野山の可憐な花の美 講座では万葉集と源氏物 更には自己自身の 南高を

創立50周年記念

迎えます。

募ください。

企画・アイデア募集

南高校は平成20年に創立50周年を

現在、創立50周年記念式典へ向け ての準備を進めております。 つきましては、式典を盛り上げる

ための企画・アイデアを皆さまよ

り募集いたします。振るってご応

応募先は、南高内同窓会事務局です。

④クラブ活動で既に故人となら ります。 象深く残っております。 れた二五美佳子先生と御一緒 語 に文芸部に係わったことが印 そして歎異抄も語ってお

⑤私は白子高校、 校とそれぞれ10年余勤務しま ちと共に懸命に頑張ったこと 絶対四高に負けまいと生徒た となど。また群制度になり をとって文化祭で発表したこ 津皇子哀歌」など万葉集に材 もなつかしく思い出されます。 創作劇で「釆女」とか「大 桑名高

南高の方々とは私の努力、熱 どもよく催してくれますが、 高が一番少ないように思いま 在も親しくまじわり同窓会な しますが、交流が乏しいよう 意が不足していたかと反省は に思います。 他校の卒業生たちとは現 卒業生との交流は南

き合いに発展できることが、 きません。 合いが人間対人間としての付 教育者としては大切だと思っ ております。 やはり教師と生徒との付き 助言、 メッセージなどで 私の反省材料で

平成17年度

同窓会総会報告 日市南高校

開催日時

三参加者数/74人 二場所/四日市都ホテル3F PM3時30分~4時

教職

員移

動

平成十六年度末 (敬称略

I会長代理挨拶

四議事

副会長 山路

告と協力へのお願い。 けた取り組みを始める旨、 に控えた「創立50周年」に向 副会長山路様より、 3年後 報

Ⅱ学校長挨拶

学校長 中村秀文様 四日市南高等学校 中村校長から母校の近況報

[転入]

Ⅲ会計報告

告と同窓会総会への祝辞

数社国国校 学会語語長

宮崎泰人 奥田進也

〈神戸高校〉 〈新採〉

松木平麻祐子品。

〈神戸高校〉

へいなべ総合学園

【前任校】

会計 小柳秀樹様

会計報告書の説明と、

英語 鈴木庄司 数学 佐野 稔

村野玉紀 吉原佑美

〈宇治山田商業〉

(四日市工業)

度の特徴的事項説明 のため、かわりに総会案内 今年度は会報発行が総会後

50周年事業の関係費用が発生 してくる その他、 用は来年度に報告。 来年度以降、 創立

同窓会役員

粕谷邦男

田中 正

村野玉紀

水谷正美

小柳秀樹

石原正敬

中村秀文

鈴木庄司

浦田 治

城 利英

川井田真澄

〒510-8562 四日市市日永字岡山4917

大森惠美子

大日方敏之

山路 熟 今年度の会報発行の関係費

(2期)

(2期)

(14期)

(16期)

(15期)

(23期)

(20期)

(29期)

学校長

教諭

//

"

//

事務次長

の葉書代が計上。

り上げるために協力してゆき 同窓会として学校祝賀を盛

をお願いする。

同窓生の物心両面のご支援

会 長

副会長

書 記

슺 計

顧 問

슾 計

理

連絡先

【学校側】

平成17年8月14日 (日)

[退職]

芸術 寺島千草社会 梅村信子

養国護語 転出 校長 大川智春 三吉研一 田中留美 三吉研一美 子 〈桑名西高校〉 〈菰野高校〉 (木本高校) (県立盲学校)

臼井江里子 〈石薬師高校〉 〈津西高校〉

[転出先]

〈予告〉 平成18年度 総会及び懇親会

開催日時:平成18年8月12日(土) 午後3時より 開催場所:近鉄百貨店四日市店 11 F アートホ

会計報告など総会(30分程度)、立食立食パーティー形式の

Ⅳ役員改選

向けて、広い年代から募集の 役員より創立50周年事業に

員会から新規候補を推薦し 当日立候補者はなく、前役

全員留任 、役員就任以外の前年理事は 総会にて承認。

総会終了後、同会場にて懇

午後6時散会。

V新会長挨拶 粕谷邦夫様

ご参加いただきたい。 の名に恥じない事業を行いた 員各位のご協力を頂き、 創立50周年事業に向けて会 来年度総会へも引き続き 南高

懇親会を予定しております。

三重県立四日市南高等学校同窓会事務局 TEL. 0593-45-3177・3178 FAX. 0593-45-9549 http://www.4nan.jp/~dousou/ E-mail dousou@4nan.jp